

LA INDEPENDENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CONDE DE OFALIA.—TELÉFONO NÚM. 85.

Año II.

N.º 427.

A nuestros lectores.

Correspondiendo al creciente favor que el público nos dispensa, y que de todas veras le agradecemos, inauguramos hoy un *Servicio gráfico de actualidades*, publicando las más artísticas pinturas que en San Antonio de la Florida immortalizaron al renombrado Goya.

En lo sucesivo, Dios mediante, presentaremos en estas actualidades gráficas todo lo que ofrezca mayor interés en España y el extranjero: retratos de personajes, mapas, vistas de monumentos y de lugares donde se desarrollen importantes sucesos, caricaturas políticas, figurines de modas, etc., etc.

Con los grabados, insertaremos artículos explicativos, inspirados en la índole de aquéllos, y alternando con los clichés y sus referencias, trabajos de carácter científico, agrícola, de la vida en el hogar, de modas femeninas, tanto en los vestidos como en sombreros, peinados, etc.

Claro está que todo esto nos impone sacrificios de no escasa cuantía; pero LA INDEPENDENCIA los realizará con gusto, pues así pagamos la predilección de que somos objeto en todo el Sur de la región andaluza; predilección que merece nuestra gratitud y tales sacrificios.

Ferrocarriles.

Calasparra--Almería.

Ha un año que volvieron a circular aires de esperanza por las provincias de Murcia y Almería.

No obstante los muchos desengaños experimentados y sin embargo de un tan largo tiempo transcurrido de desilusión en desilusión y de derrota en derrota, ha un año por ahora que la fé despertó de nuevo en ambas provincias, animada por un ardoroso deseo.

Se dijo entonces que una entidad financiera muy respetable en el mundo de los negocios, *The Pigreess Syndicat Limited*, había adquirido los estudios del ferrocarril de Calasparra a Almería, ha no recordamos cuantos años hechos por el primitivo Marqués de Casa-Loring, y que merecieron la aprobación del Gobierno. Se añadió por esa época que la opulenta Compañía citada se dedicaba con incansable actividad a la comprobación del proyecto, y que sus ingenieros estaban redactando una nueva Memoria de gastos y de ingresos, por ser muy anticuados los datos que arrojaba la primera. Se dijo, por último, que el gerente de la empresa, Mr. F. Chantler, realizaba frecuentes viajes de Londres a Madrid, relacionados con asunto de tal vital importancia para las provincias murciana y almeriense y de tan gran interés para toda la patria.

Un año ha transcurrido desde entonces, y nada ha vuelto a rumorearse del camino de hierro de Calasparra a Almería, tan traído y llevado en distintas épocas por financieros de todas las naciones, y por todos los periódicos regionales, tan cantado en brindis entusiastas a raíz de cualquier lucha electoral y tan briosamente defendido en mítins y en asambleas.

¿Qué hado fatal persigue a la magna mejora? ¿Es que no supo el legislador lo que se hacía al incluir en el plan general de ferrocarriles del Estado? ¿Es que no supo el Gobierno lo que llevaba entranos al darle carácter de línea estratégica? ¿Es que los centros oficiales dormían cuando aprobaron los estudios?

Lo cierto, lo dolorosísimo cierto es que una línea importantísima para toda la patria y redentora para multitud de pueblos enclavados en dilatadas zonas de las provincias murciana y almeriense, deja de construirse. Lo cierto, lo amargamente cierto es que un camino de hierro que adoptó forma legal en Mayo de 1885 continúa sin realizarse. Lo cierto, lo tristemente cierto es que el comercio, la industria, la agricultura, todos los elementos de riqueza natural de las comarcas que el trazado beneficiaría, siguen empantanados, sin forma de desarrollarse, sin medios para desenvolverse, sin posibilidad de acudir a los mercados y sin esperanzas de alcanzar el grado de utilidad y de progreso a que tienen legítimo derecho.

¿Qué hado fatal persigue al ferrocarril de Calasparra a Almería?

Impresiones hirsátiles.

Durante la octava que concluye la Bolsa da pruebas de una gran desorientación: firme en unos valores, floja en otros y bien dispuesta en los demás, claramente da a entender el mercado que cada uno de los corros se rige por su situación interna y no por una regla general de conducta.

El interior, fin de mes, oscila entre 88'10 y 88'15; el contado en partida (ti 88'10 y 88'15; se cotiza a 87'95 con alza de 0'15 sobre las cotizaciones del sábado pasado y los títulos pequeños se sostienen firmes a 88'50 y 88'55. El pequeño ahorro bien orientado confía en la reposición de precios.

Los dos amortizables conservan sus cambios con pequeñas diferencias, cerrando a 101'70 el antiguo y a 96'45 el nuevo.

Los Bancos cotizan, a 463 el de España, con pérdida de un entero; a 150'50 el Español de Crédito, con mejora de la frac-

ción; a 101'95 el Hipotecario; Río de la Plata a 500 y Central Mexicano a 512; éstos dos últimos en baja por la flojedad de París.

De los industriales, los Tabacos a 406'50 con alguna pesadez; Altos Hornos a 291; Explosivos a 336; y Azucareras Preferentes a 102'25; en alza estas últimas.

Los valores mineros a 84'50, las Almagreras y a 112 las Meneras.

El cambio internacional en baja, negociándose a 9'95 los francos y a 27'70 las libras.

En general pocas transacciones, sobre todo en los valores americanos y en todos los de especulación.

Se desecha desde luego en los corros el temor de una complicación con Marruecos, que no se espera, aun cuando la prensa del trust se dedique a exaltar la opinión en la confianza de las dificultades con que tropieza el gobierno para tranquilizar al público con rectificaciones oficiales, por estar cerradas las Cortes.

La baja, sin embargo, es de índole puramente interna, y sólo en los valores que exigen una detención que han de menester en reposición de fuerzas. Descontado esto, los valores seguirán al alza.

BLACK.

Almería, 12-6-909.

MUY INSTANTÁNEA

¡SED!

Ayer tarde estuvimos en el Campo de Regocijos.

Circulaba el agua por el cauce de San Indalecio, para regar unos predios vecinos.

En el centro de la que debió ser hermosa plaza del Campo de Regocijos, y que ya ha empezado a no serlo, por torpeza en la concesión de líneas para edificar, habiase abierto una pequeña lumbrera, una pequeña abertura que sin ser luz, era vida...

Nosotros contemplamos el espectáculo. ¿Dicen que las matemáticas no mientan? ¿Pues cómo entonces existen tantos cubos, tantos cacharros, tantas tinajas, tantas ollas, en el Campo de Regocijos y en su noble vecino el huerto de Jaruga? ¿Es ley la ley de la impenetrabilidad de los cuerpos? ¿Pues cómo entonces en casuchas de relativa elegancia, pero de cabida escasa, se acumulan y se conservan tantas ollas, tantas tinajas, tantos cacharros, tantos cubos, para poderlos llenar, de quince en quince días, cuando el agua circula por el cauce de San Indalecio a fin de regar unos predios vecinos y pueda abrirse en pleno Campo de Regocijos una lumbrera, que no siendo luz, es vida?

¡Sed! ¿Y no hay forma de saciarla? ¿No hay forma de satisfacer un deseo, una necesidad tan ardiente?

DESDE NIJAR

REMITIDO

Sr. Director de LA INDEPENDENCIA.

Muy señor mío: Como alcalde de esta localidad, estoy en el deber de aclarar los hechos que se me imputan en el diario que usted dirige, del 6 del corriente. Desde el 25 de Julio pasado, que tomé posesión de mi cargo, nadie se atrevió a hacer detentación alguna en los montes públicos de esta pueblo, y es una ofusidad de la guardia civil el denunciar la colocación de mojonos, pues le consta al jefe de este puesto que dichos mojonos están colocados por la Comisión de Hacienda en 15 de Mayo de 1907, en donde ratificó la posesión que a D. Manuel de Torres le dió en Febrero de 1898, de la que fué perturbado dicho señor por el ingeniero jefe de este distrito forestal, surgiendo una cuestión que hoy se ventila, sin que en la presente haya hecho don Manuel de Torres ningún acto que merezca ponerse en conocimiento de las autoridades, como he podido apreciar en la diligenciación de la denuncia a que hace referencia en su periódico, ni en mis informaciones de policía que en estos montes de propiedad comunal tengo. Respecto a los temores del Sr. Lirio, sargento de este puesto, de que se produzcan gravísimos sucesos si no se ponen medios para evitar que se prive al pueblo del aprovechamiento de los montes, y la advertencia hecha en su periódico, he de manifestarle que, en el mes de Septiembre jefé del Ayuntamiento al ingeniero jefe del distrito forestal el aprovechamiento del producto de estos montes por subasta, para con su ingreso atender y salvar la precaria situación de esta Hacienda municipal, pues, como consta a este vecindario, tiene en desdoblamiento sus principales obligaciones hace años. Que el año anterior se hizo el aprovechamiento por administración, enriqueciéndose unos cuantos señores con el pretexto de esta concesión, sin que yo fuese alcalde, ni D. Ginés de Torres secretario, y sin que tuviese ninguna influencia, por lo tanto, D. Manuel de Torres, y para justificar aprovechamiento tan escandaloso como el que he mencionado, lo que se simuló una subasta clandestina, lo que se simuló a los fondos municipales dió de ingreso a los fondos municipales la cantidad de diez y nueve pesetas y unos céntimos. Esta es la pretensión que este año hacen los vecinos aprovechados del anterior, y para conseguirlo amenazan con perturbaciones y tumultos, de lo que algunos campesinos de alparagatas y sombrero ancho, con herchidas alforjas al hombro. Apenas cesa el ruido de herraje que la pensada marcha del tren produce, se apresuran a embutirse en los repetidos coches de tercera. El sol cae a plomo, difundiéndose en el espacio una luz cegadora que reverbera sobre el suelo calcinado. A la sombra de la casa-estación, los dos guardias civiles, con sus tricorneos enfundados de blanco, sudorosos y agobia-

dos bajo el uniforme de paño obscuro y el complicado corseje de ocre, se apoyan en sus mansos y contemplan con ojos indiferentes y vagos a los viajeros asomados con displicente curiosidad a las ventanillas del tren.

Unos arbolillos macilentos y tísicos, desperdigados por las cercanías, fingían una apariencia de sombra, que se recorta en la tierra con la dudosa certidumbre de una quimera.

Reanudamos la marcha. A poco se des- pliega en toda su dolorosa realidad el verdadero paisaje almeriense. El tren se precipita entre gargantas y desfiladeros, horadando maticos de roca y salvando los abismos sobre puentes incapables de inverosímil altura, que hacen de esta línea una de las más osadas empresas de la ingeniería contemporánea. Todo vestigio de vegetación desaparece. A uno y otro lado ondula el terreno como inmovibles olas gigantes, desoladas y yermas, que evocan la memoria del desierto. Entre los repliegues se abren paso numerosas ramblas secas, sedientas, olvidadas de la frescura que acaso un día recibieron del contacto del agua. Rocas de brillante

metales a su periódico; sino datos exactos que aclaren la verdad.

Espero admita estas manifestaciones, dada la sensatez de que tiene gala el periódico que dirige.

De usted afectísimo s. s. q. s. m. b.

Joaquín GARCÍA.

Nijar 9 de Junio de 1909.

A lo expuesto por nuestro comunicante, sólo hemos de objetar que al referirnos a los hechos a que alude, nuestra labor se limitó a reproducir una comunicación del sargento de la guardia civil de Nijar, llegada al Gobierno de la provincia, de la que precisamente hace mención en su remitido el señor alcalde de dicha localidad.

San Antonio de la Florida

Próxima a la montaña del Príncipe Pío, inmediata a las primeras alamedas de la Moncloa y dando su frente al Manzanares, alcaza, en uno de los sitios más salubres y pintorescos de Madrid, una construcción más bien reducida que extensa, y que, sin llegar a gran iglesia, es más que ermita.

Es San Antonio de la Florida, una de las iglesias más queridas del madrileño, de las más interesantes de la Corte y de las que encierran más atractivos para el visitante.

Si penetramos en el templo, pronto observaremos, gratuitamente impresionados, que aquel interior en que parece aspirarse singular frescura, limpio, atrayente, rico en luz y color, no corresponde a lo pobre de su apariencia exterior.

En efecto; aquel ambiente parece indicarnos que el templo en que nos hallamos no es una iglesia conventual, ni una lúgubre parroquia donde el silencio haya flagelado, ni una severa basílica donde todo nos recuerde pecados y extravíos, no; aquella linda iglesia cuya hermosa cúpula se apoya, en bien trazados arranques con pilasstras corintias y frontispicio semicircular, con un retablo de mármol y estuco que sirve de fondo a una imagen de San Antonio labrada por Gines, y con pinturas que immortalizaron a Goya, parece hablarnos más de amor que de penitencia, de alegres esperanzas más que de castigos futuros, y reclamar para sus alturas, no el tenebroso cívico, sino los ramos de flores que acabadas de cortar en el verde prado próximo a la ermita, van a depositarse como dulcísima ofrenda a los pies de las imágenes.



Bajo aquella cúpula, que bastaría a dar renombre universal a la iglesia, parece como que se sintetiza el carácter español de una época, religiosa, y caballeresco, galante y alegre.

Goya, en efecto, descendiendo a la tierra para pintar el cielo, enriqueció con sus pinceles, cerros, pechinas y cúpula, y elevándose hasta las regiones donde sólo el genio puede tener entrada, derramó torrentes de luz y de colores que admirar y extasiar en la preciosa iglesia.

Construida en 1720, hundida en 1768, y reedificada a expensas del Real Patrimonio en 1792, probablemente bajo la dirección de otro genio, del arquitecto Ventura Rodríguez, Goya, por disposición regia de 1798, comenzó a pintar su cúpula en el verano de aquel mismo año, y aquel artista, hijo del pueblo, original, espontáneo, indómito, que sólo obedecía los impulsos de su fantástica creadora, sin máquinas, preficcios ni escuela determinada, energético como Rembrandt y naturalista como Velázquez, creó una de sus más originales obras.

De carácter popular el artista y popular también el asunto de aquella pintura, que no es sino uno de los milagros del Santo, cuando rodeado del pueblo resucita a un asesinado para que revele el nombre de quien le mató, la obra tenía necesariamente que resultar admirable, y en aquel conjunto de figuras, en que el resucitado junta sus manos en signo de veneración y gratitud, las gentes del pueblo se asombran con expresivos ademanes, los chicos revoltosos trepan por la simuladabarrandilla y algunos permanecen indiferentes; todo es luz, color, movimiento, dinamidad, alegría.

Alguien ha creído que allí faltaba la unción religiosa, y no es así; ella no necesita de tonos oscuros ni lúgubres como los de una cripta; alrededor de la cruz de piedra, que en medio de la campaña verde salpicada de rojas flores, baña de frente el fuerte sol del mediodía, también hay ambiente religioso, como en ese admirable fresco de Goya parece formar con las alegrías todas del vivir, el amor a Dios que nos los brinda.

En aquella gama de tonos, que revela la energía y la espontaneidad de su autor, ¡qué admirable juego y calor de tintas existe, cuánto luz y cuánto relieve!

Se dirá que Goya prescindió de detalles de la época, y que aquel milagro, que debió ocurrir a mediados del siglo XIII, él lo vió en su tiempo; en presencia de sus manolitas y chisperos; pero ¡qué hermoso anacronismo!

Por todo esto, San Antonio de la Florida, la iglesia, en cuyas cercanías Madrid celebra en estas noches una verbena tradicional. La primera, verbena que Dios envía, que dice la copla, es la característica para estas fiestas, la que tiene en sus pinturas santos y mujeres hermosas, consolador misticismo y amorosa alegría, arte y religión.

D. A. MORAIS

La tragedia del suelo

El terruño muerto

Baldomero Argente pone ese epígrafe a un artículo en que habla de Almería. El distinguido escritor ha estado entre nosotros una temporada, y lleva a la prensa madrileña las impresiones recogidas durante el viaje.

Oigamos algunos de sus párrafos: «En las proximidades de la provincia de Almería la vegetación comienza a enrarecerse. Traspuestas las lindes de ambas comarcas, Fiñana es la primera estación. En el andén aguardan al convoy algunos campesinos de alparagatas y sombrero ancho, con herchidas alforjas al hombro. Apenas cesa el ruido de herraje que la pensada marcha del tren produce, se apresuran a embutirse en los repetidos coches de tercera. El sol cae a plomo, difundiéndose en el espacio una luz cegadora que reverbera sobre el suelo calcinado. A la sombra de la casa-estación, los dos guardias civiles, con sus tricorneos enfundados de blanco, sudorosos y agobia-

dos bajo el uniforme de paño obscuro y el complicado corseje de ocre, se apoyan en sus mansos y contemplan con ojos indiferentes y vagos a los viajeros asomados con displicente curiosidad a las ventanillas del tren.

Unos arbolillos macilentos y tísicos, desperdigados por las cercanías, fingían una apariencia de sombra, que se recorta en la tierra con la dudosa certidumbre de una quimera.

Reanudamos la marcha. A poco se des- pliega en toda su dolorosa realidad el verdadero paisaje almeriense. El tren se precipita entre gargantas y desfiladeros, horadando maticos de roca y salvando los abismos sobre puentes incapables de inverosímil altura, que hacen de esta línea una de las más osadas empresas de la ingeniería contemporánea. Todo vestigio de vegetación desaparece. A uno y otro lado ondula el terreno como inmovibles olas gigantes, desoladas y yermas, que evocan la memoria del desierto. Entre los repliegues se abren paso numerosas ramblas secas, sedientas, olvidadas de la frescura que acaso un día recibieron del contacto del agua. Rocas de brillante

metales refulgen heridas por el Sol con centelleo de piedras preciosas.

El tren rueda, avanza. Pasamos a Abia, Doña María, Nacimiento. En cada uno de ellos hemos visto la misma casa-estación, aislada, con sus arbolillos escuálidos: los mismos labriegos, rasurados, con rostros graves e inexpresivos; la misma pareja de la Guardia civil, mirando pesada e inconscientemente. Bajo el ardiente Sol, la tierra y los hombres parecen dormir un lúgubre sueño de aridez y melancolía. El tren penetra en terreno más despejado. Las colinas se redondean, suavizándose. El horizonte se ensancha, un horizonte estéril y abrasado, en cuya extensión inmensa la tierra instala la miserable desnudez de su vientre rugoso e infecundo. Leguas y leguas van corridas sin descubrir un árbol, una mata, una yerba, ni un pedazo cultivado; ni el confortante espejar de un arroyo, ni una cabaña, ni un hombre, ni un pájaro aleteando en la inmensidad de bruido azul.

Una sensación agobiadora martiriza y sofoca el espíritu. Esta es España, una parte de nuestra España. ¿Quién al verla no invocará las tristezas de los parajes solitarios y muertos, donde cumplieron su destino hace millares de años civilizaciones desaparecidas? La fantasía reproduce el geográfico valle de Guadalupe, las ríesueñas vecindades de Guernica, todo el campo húmedo y alegre del Norte. Y al contraste, en nuestra alma meridional fluye la amargura como un fermento de rebeldía.

Sobre la meseta de un altozano se apilan de hora en hora unas piedras recubiertas por pizarras; en los tajados arcillosos se abren las bocas oscuras de profundas cuevas: esas son las viviendas de seres humanos, que se hunden como lagartos en las irregulares rendijas de aquellos hacinamientos de peñones, más que aldeas parecen ruinas informes, cascajo rodante de caprichosos derrumbamientos, incapaces de cobijar existencias humanas y proteger un sueño tranquilo. ¿Que saben esos infelices rebaños humanos de arte, de ciencia, de grandeza? ¿Que nobles sueños pueden hacerles llevadera la espantosa existencia de bestia de trabajo?

Son nuestros compatriotas. Acaso no saben de nosotros sino que los enviamos de tiempo en tiempo un recordador, que les vendemos las trébedas y el camastro, su único ajuar, y que, periódicamente, les arrebatamos los mozos para la quinta. ¿Que solidaridad nacional pueden tener con nosotros? ¿Que hemos hecho por ellos sino despojarlos, embrutecerlos y llevarlos a morir en tierras lejanas, cuando nuestra ávida demencia necesitaba consumir en la guerra vidas de labriegos infelices?

El tren se aventura entre montañas que de tiempo en tiempo bajan sus lomos ondulantes para dar paso a la visión de inermes tierras grises, desnudas, horriblemente miserables, rotidas y devoradas por el Sol. Mas ceramos a la ciudad; algunas manchas verdes; extrañadas en la hondura, parecen naufragos en este inmovil oleaje de tierras desecadas. Son los parrales, la única riqueza agrícola de esta región desamparada. Aparecen furtivamente, para dejar pronto paso a la visión de las superficies calcinadas y desiertas. En ninguna parte la obsesión de la vida extinta es más agobiadora y tenaz. Yo he visto el desierto, y entre las ondulaciones de sus arenas, el paso de una caravana levantando una nubecilla de polvo leve como una sombra ponía una ilusión de vida. En este desamparo del terruño almeriense, la soledad impasible que abre sus entrañas vapías al rumor del tren tiene alma de tragedia.

Así pinta Baldomero Argente a la empobrecida provincia de Almería.

«Recargó el cuadro de sombras, de manchas, de tintas muy negras.» No; por gran desgracia nuestra y de toda la patria, no enmendó el cuadro. El terruño está muerto!

ECOS DE SOCIEDAD

Ayer salió para Granada, la bella señorita Paea Pérez Cordero, acompañada de su hermano don Alfonso.

En la carrera de caballos celebrada anteayer en Granada ganó el premio de honor y copa de S. M. el rey, nuestro paisano D. Gustavo Gómez Spencer, quien montaba su caballo *Esquits*.

Se disputaban el láuro ocho carreristas, ninguno de ellos almeriense.

Mañana saldrá para Granada la señora doña Aurora Campoy de Campoy, acompañada de sus simpáticos hijos Antonio y Manuel.

Mañana celebra sus días nuestro amigo el Corredor de Comercio don Eliseo Gallego Rubio.

Ha regresado de Granada el alumno de la Facultad de Derecho don Francisco Laynez Taramelli.

En el tren correo de hoy sale para la Cornia el capitán de Carabineros don Eliseo García del Moral, acompañado de su distinguida señora e hijos.

Presedente de Vélez Rubio llegó ayer a esta capital el Párroco de San Sebastián don Pío Navarro Moreno.

Ha marchado a la ciudad de la Alhambra nuestro querido compañero en la prensa, el director de *La Crónica Meridional*, don Guillermo Rueda, al que acompañan su distinguida esposa e hijos.

En el tren correo regresaron ayer de Granada el cajero del establecimiento *Los Filipinas*, don Juan Méndez y señora, ésta completamente restablecida de las dolencias que padecía.

Ayer marchó a Enix el oficial primero del Ayuntamiento don Francisco Pérez Ibáñez, acompañado de su bella hija Aurelia y de su hijo don Antonio.

PARA EL GOBERNADOR

QUEJA ATENDIBLE

Ayer volvieron a visitarnos los dependientes del gremio de peluqueros, para quejarse del negativo resultado que han tenido sus gestiones cerca del Sr. Gobernador civil, en súplica de que se respete la ley del descanso dominical, vulnerada por muchos patronos.

Ya en otra ocasión nos ocupamos del asunto, llamando la atención del Sr. Salvador Celedas sobre las complicaciones que pueden originarse por la terquedad de los dueños de las peluquerías, de no cerrar los domingos hasta las cuatro o cinco de la tarde, y hoy insistimos en pedir que se atiendan las pretensiones de esos obreros, tanto más justas cuanto que les amparan los categóricos preceptos de la ley.

La insistencia y terquedad de algunos patronos no tiene disculpa, ni puede contentarse; no solo porque es ilegal y porque perjudica a los operarios, sino porque lesiona los intereses de otros industriales, que sumisos a los preceptos de la ley cierran sus establecimientos a la hora señalada.

El Sr. Gobernador civil no puede, no debe dar lugar a que los dependientes de peluquerías, agotados los medios de prudencia y aburridos de que no se atiendan sus justas reclamaciones, se resuelvan a adoptar temperamentos que es forzoso impedir.

El Consejo de Agricultura.

Ayer se reunió el Consejo provincial de Agricultura y ganadería de la provincia, bajo la presidencia del señor Mira. Desapacháronse asuntos de puro trámite y adoptáronse acuerdos encaminados a que desaparezca la plaga de langosta, extendida en el término de Gérgal.

También se acordó que el ingeniero agrónomo, señor Soler, visite los parrales de Dalías y Berja, para que estudie la enfermedad que se ha desarrollado en aquéllos.

En el Ayuntamiento.

En la sesión de mañana se tratarán los siguientes asuntos, que figuran en el orden del día:

Oficio del Director del Sindicato de Riegos, trasladando acuerdo de esta corporación, por el que se solicita la instalación de una parada con compuerta de hierro, por encima del nuevo partidor de Alhara.

Factura de la casa Kisting, de Barcelona, ascendente a 44 ó 50 pesetas, importe de 200 metros de tubo de lona y varias ataduras y enlaces de unión.

Acta de subasta de las obras de adoquinado de la calle de Alvarez de Castro.

Censos de población.

Por real orden de fecha 23 de Abril último, comunicada por el Ministerio de Hacienda a la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, y por este centro a la Delegación del ramo en esta provincia para su más exacto cumplimiento, se han desestimado las pretensiones deducidas por el ayuntamiento de Berja, en su instancia de 20 de Junio del pasado año 1908, que solicitó se le eximiera del pago de los premios ó réditos anuales del censo de población, por entender que solo contra los poseedores de los terrenos gravados podrían los señores Agrela ejercitar sus derechos para el cobro de las pensiones.

Esta resolución, que ha sido dictada de conformidad a lo informado por la Comisión permanente del Consejo de Estado, la cual estima que se trata de cuestiones definitivamente juzgadas y del cumplimiento de resoluciones finales, firmes y consentidas, como lo son la real orden de 28 de Julio de 1901 y el acuerdo del Tribunal gubernativo de 13 de Octubre de 1904, ratifica la obligación de los ayuntamientos, en cuanto al pago de dichas pensiones, sin que les sea admitida escusa alguna que de ella pueda librarse.

Por lo que al mencionado ayuntamiento de Berja se refiere, parece que hace unos cuantos meses convino con el excelentísimo señor Conde de Agrela los términos de la redención del Censo, y a ese efecto se otorgó en esta capital una escritura, entre el alcalde de dicha ciudad y el representante que los señores Agrela tienen en esta capital.

Así, pues, la repetida solución ya no interesa a Berja; pero sí a los demás ayuntamientos de la provincia, que están obligados al pago del censo de población.

NOTICIAS

Don Luis Gil Roldán, en representación de don Francisco Villalobos Gallardo, ha presentado en el Gobierno civil plano y memoria para verificar trabajos de investigación de aguas en la Rambla del Boquerón, de Dalías.

En el escrito presentado por don José Santisteban González, solicitando autorización para abrir pozos de investigación de aguas en la Rambla del Obispo, ha emitido informe la Dirección Hidráulica en el sentido de que no puede accederse a lo solicitado, por los peligros que puede producir a los edificios, tránsito público y otras razones que se expresan.

La Jefatura de Montes ha enviado al *Boletín Oficial* el anuncio de la primera subasta de 4.000 quintales métricos de

esparto, procedentes de los montes de Sierra Alhamilla.

El tipo de tasación es de 10.000 pesetas, y el término concedido para la concurrencia, quince días.

El Delegado de Hacienda ha multado al alcalde de Serón, por incumplimiento de un servicio que se le había interesado.

El Sr. Juez de Instrucción de esta capital cita a los testigos José Cazorla, Francisco Salmerón, Marcos Ramírez, Miguel Morales, Ignacio Lozano Tenorio, Francisco Benavides y otros, para que declaren en la causa que se sigue a José Montañá Cuberos, por el delito de abusos.

Se halla vacante el cargo de secretario del ayuntamiento de Pechina, con el sueldo que se consigne en el presupuesto.

Los interesados podrán solicitarlo dentro de los diez días siguientes al de la publicación en el Boletín Oficial.

En la escribanía de don José Roda Rodríguez debe presentarse don José Gallardo Núñez, vecino de Almería y de profesión empleado, para responder en la causa que se le sigue por el delito de alzamiento de bienes.

En la tarde de anteaer se promovió una riña en el paraje denominado Era de la Piedad, del término municipal de Cuevas, entre José Pérez Alonso y Antonio Flores Martínez.

Este resultó con una herida de quince centímetros de longitud en la espalda. El agresor fué detenido por la Guardia civil.

Andrés Jiménez Martos, de 44 años de edad, labrador y vecino de Albox, hizo anteaer un disparo con una escopeta a su convecino José Gómez García, de 53 años de edad.

El agresor fué detenido.

El señor Gobernador civil ha enviad

al Boletín Oficial una circular dirigida a los alcaldes de los pueblos de la provincia, recordándoles la real orden del Ministerio de la Gobernación de cinco de Febrero último, prohibiendo en absoluto la celebración de capeas y las corridas de toros ó vaquillas ensogadas.

El señor Alcalde ha enviado una comunicación al señor Presidente de la Audiencia, manifestándole que no se han podido atender algunas atenciones por no haber ingresado varios pueblos del partido del contingente carcelario.

Se ha notificado al Sindicato de Riegos el acuerdo del Ayuntamiento sobre la real orden autorizando la venta de la novena parte de los terrenos propiedad del Municipio, colindantes con las fincas: Obra Pía y Palacio de Boleas.

El Alcalde ha entregado cien pesetas a la familia del niño Antonio Sirvent Marin, que fué mordido por un perro, a fin de que pueda ser asistido en el Instituto de sueroterapia de Alfonso XIII.

En las oficinas del Ayuntamiento se ha recibido el pase a la reserva activa, del soldado Andrés López Berrueto.

Ayer tarde falleció repentinamente en el Campó de Regocijos una mujer. Estaba hablando con unas amigas cuando cayó a tierra para no levantarse jamás.

Rogamos al Gobernador disponga un cacheco entre la gente maleante. Está haciendo mucha falta esa medida preventiva.

A la una de la madrugada de hoy ha fallecido Isabel Fernández López, a consecuencia de las heridas que recibió el día del Corpus, al ser atropellada por un coche en el paseo del Malecón.

Entre nueve y diez de la noche se produjo ayer una cuestión entre dos sujetos,

por asuntos relacionados con la banda de música.

Uno de ellos resultó con una herida contusa en la mano izquierda, producida por un mordisco.

En el asunto intervino la policía, condecorando a ambos contendientes a la prevención.

El herido pasó después al Hospital, por orden del señor Gobernador civil.

En la calle del Sol se celebraba anoche un baile popular, al aire libre, con motivo de la festividad de San Antonio.

Cuando mayor era la alegría, se presentó un sujeto, llamado Paco, el que trató de nublar la fiesta, insultando a la joven Mercedes García, a la que después de injuriarla, le amenazó con cortarle la cara. La joven se presentó en la inspección de vigilancia a denunciar el hecho.

Anoche hubo en el Boulevard copo de golfos.

El Alcalde tiene dadas órdenes de que se les persiga y no se les consienta que permanezcan en dicho sitio a las horas del paseo.

En el Ayuntamiento se celebró ayer mañana el acto de subasta del adquirente de la calle de Alvarez de Castro.

Se presentó una sola proposición, suscrita por don Miguel Gabin, al que le fué adjudicada provisionalmente la obra.

La Comisión provincial ha declarado cesantes a dos porteros.

BAÑOS TEMPLADOS.—Desde el día primero del mes actual están abiertos los de la calle de San Francisco.

En cuarta plana publicamos: Notas taurinas—Movimiento marítimo. Viajeros—Comisión mixta—La temperatura.

LA INDEPENDENCIA es el periódico de mayor circulación del Sur de la región.

Cometiendo una ilegalidad sin nombre, acaba Mr. Briand de adjudicar a una asociación cultural cismática, los cuantiosos bienes de la fábrica de Sains-les-Fressin.

Las fiestas de la independencia italiana

Turín, 12.—Han llegado a esta ciudad los delegados franceses que vienen para asociarse a las fiestas nacionales, habiéndoseles dispensado un entusiasta recibimiento.

La masonería alemana y el Gran Oriente de Francia.—Declaración instructiva.

Berlín, 12.—La Germania anuncia que las ocho grandes logias alemanas han resuelto, en su reunión anual, reanudar las relaciones amistosas con el Gran Oriente de Francia.

Dichas relaciones se rompieron en 1870, época en que los grandes maestros franceses se habían expresado con formas poco respetuosas para con el Gran Oriente de la masonería alemana, Guillermo I.

Por su parte, la Germania invita al príncipe de Hohenzollern, a que presente su dimisión de protector de una logia de Berlín.

La razón que para convencerle aduce, no puede ser más instructiva: «Un príncipe, dice, de la real casa de Prusia, no puede pertenecer a una asociación cuyas tendencias y finalidad son antimonárquicas, antireligiosas y revolucionarias.»

La fiesta del Corpus

París, 12.—Mañana, domingo, saldrá en procesión solemne la Hostia Consagrada, escoltada por muchedumbres de creyentes, en todos los pueblos de Francia y sobre todo en los que a pesar de la persecución sectaria, se realizan actos de fe, que recuerdan los tiempos gloriosos de los mártires de Lyon.

La nueva era en Turquía

Constantinopla, 12.—La Cámara turca ha continuado la segunda discusión del proyecto de constitución del nuevo régimen.

Los ánimos se han caldeado al llegarse a tratar de la Instrucción pública, habiéndose rechazado la enmienda presentada por el partido de orden.

La prensa de Constantinopla registra los bienes a que ha tenido que renunciar Abdul-Hamid después de la abolición de la lista civil, y que en total ascienden a un valor de 167.000 libras turcas, ó sea 3.778.750 francos.

Nombramientos

París, 12.—Aunque no es oficial el nombramiento, dáse por seguro que Mr. Robert Bacon irá a París en calidad de Embajador de los Estados Unidos, sucediendo en dicho cargo a Mr. White.

Así mismo, indícase para Ministro de Rusia en Persia a Mr. Poklewsky, actual embajador de Rusia en Londres.

Ultimamente, se anuncia a Mr. Sazonov, Ministro de Rusia cerca del Vaticano, para adjunto del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Los automóviles

París, 12.—En la calle de Rivoli, un auto que ocupaban tres personas que iban a la estación de Orsay, queriendo evitar un choque con un simón, abordaron a un tranvía de la línea de Vincennes Louvre, que por allí pasaba.

La colisión fué violentísima, quedando en muy grave estado los tres viajeros, que fueron conducidos al Hospital de la Caridad.

200 personas precipitadas en el Misisipi

Nueva York, 12.—Recíbense telegramas de Vicksburh, dando cuenta de una espantosa desgracia.

En la noche del domingo último, el vapor de excursiones Le Margaret, acercábase al puerto de Mandeville, en las riberas del Misisipi, con objeto de recoger a centenares de excursionistas que habían ido allí a pasar el día.

La corriente del Gran Río era a la sazón tan fuerte, que arrojado el vapor violentamente contra el embarcadero, quebróse aquél y fueron al agua todos los pasajeros.

Los heridos que resultaron a causa del accidente son numerosísimos, habiéndose ahogado 19 excursionistas.

La Preservación de la Fé

Roma, 12.—En el Seminario Romano se ha celebrado la solemne asamblea organizada con motivo del X aniversario de la fundación de la obra de la «Preservación de la Fé.» Asistieron diez cardenales y un sinnúmero de prelados y miembros de la aristocracia Romana.

Dió una conferencia el cardenal Maffi, arzobispo de Pisa, demostrando elocuentemente la urgencia que hay de defender la Fé contra las mesnadas protestantes.

Terremotos en Francia.—Gentes que huyen.—Buzos en peligro.—Víctimas.—Envío de socorros.

París, 12.—Se han recibido despachos de Marsella ampliando los detalles de los terremotos ocurridos anoche en aquella ciudad y en Avignon, Enguelles, Lambes, Perpignan, Niza, Tolon, Montpellier y Beziers.

Las sacudidas sísmicas fueron tan violentas, que muchos edificios han quedado agrietados y algunos de ellos en peligro inminente de hundirse.

Las gentes, presas de inmenso pánico, abandonaron sus viviendas, y temiendo que las sacudidas se repitiesen, huyeron al campo.

Sábase que en Enguelle se han hundido algunas casas, y que entre los escombros han quedado sepultadas algunas personas, cuyo número se ignora.

Algunos buques surtos en el puerto de Tolon se vieron en grave peligro, porque se partieron las amarras y la corriente los arrastró.

Ya han salido de esta capital varios trenes conduciendo socorros para las poblaciones siniestradas.

Sacudidas sísmicas

Lisboa, 12.—Oficialmente se tienen noticias de que en los pueblos de la región de Ribatejo se sintieron ayer ligeras sacudidas sísmicas.

Los vecinos se encuentran alarmados ante el temor de que se reproduzcan.

Nuevos temblores de tierra

Roma, 12.—Ayer se sintieron violentos temblores de tierra en Savona y Oyelia.

Los vecinos de ambas poblaciones pasaron la noche al aire libre, aterrizados.

No se tiene conocimiento de que hayan ocurrido desgracias.

Iglesia que se hunde

Marsella, 12.—En estos momentos se tienen noticias de que en Venles se ha hundido la iglesia del pueblo.

No se conocen más pormenores del suceso.

Casas desplomadas.—Vecinos sepultados

Roma, 12.—Sábase que en Vanvergias se han hundido varias casas, quedando sepultados sus moradores.

Se han organizado los trabajos necesarios para salvar a las víctimas.

DE MADRID

Desde La Granja

Madrid, 12.—Dicen de La Granja que hoy han almorzado con los reyes los infantes don Carlos, doña Luisa y sus hijos.

También sentáronse a la mesa con los soberanos el embajador de Francia y su esposa.

Estos salieron del Real Sitio a las seis de la tarde.

Paseos regios

Madrid, 12.—Despachos de San Ildefonso dicen que los reyes han paseado esta tarde en automóvil por la carretera de Segovia.

De Marruecos.

Huida de Muley Kibir

Fez, 12.—Hace pocos días que huyó a Azemur, donde actualmente se halla refugiado Muley Kibir, hermano del sultán Muley Hafid.

El Guelani y el kaid Sidi-Sisa-Ben han ofrecido entregar una fuerte cantidad de dinero para el individuo que presente al fugitivo; pero la circunstancia de ser la madre de éste natural de la kábila de Azemur, hará difícil que quiera aprovechar alguien la oferta.

Inauguración de una estafeta

Fez, 12.—El día primero del próximo mes de Julio, quedará abierta al público, en esta capital, una nueva estafeta española, que prestará idénticos servicios que la alemana, francesa é inglesa.

Además se encargará de la conducción de la correspondencia de Fez a Tazza y Melilla.

De provincias.

Por la salud.—Buena idea

Barcelona, 12.—La Sociedad de Salubridad pública, ha tenido una feliz idea para castigar a los adulteradores de las especies alimenticias.

Por lo pronto, ha hecho una gran tirada de tarjetas, en las que se divulga el modo de conocer si el aceite es puro ó contiene substancias nocivas.

Dichas tarjetas se repartirán profusamente.

Estanco robado

Sevilla, 12.—Después de las gestiones practicadas por la policía, se ha comprobado que el dueño del estanco robado en esta ciudad, suceso de que di oportuna cuenta, es autor de un importante desfalco.

El Juzgado ha dictado auto para la busca y captura del estanco.

Huelga de zapateros

Palma, 12.—Noticias de Menorca dan cuenta de que por diferencias con los patronos, se han declarado en huelga los zapateros de aquella localidad.

Hasta ahora, los huelguistas se mantienen en una actitud pacífica.

Temblores de tierra

Barcelona, 12.—Próximamente a

las diez de la mañana de hoy, se ha notado un temblor de tierra en esta capital.

Se dice que el fenómeno sísmico ha sido más sensible en varios pueblos de la provincia; pero hasta ahora no se tienen pormenores.

Noticias confirmadas

Barcelona, 12.—Dicen de San Andrés de Palomar que allí ha sido muy sensible el temblor de tierra a que me refiero en otros despachos. Se ignora si en dicho punto han ocurrido desgracias.

En Badalona el movimiento sísmico duró muy poco.

En cambio fué de gran duración en Santa Coloma de Gramanet, donde alarmáronse mucho los vecinos.

En las fábricas produjo el fenómeno gran espanto a los obreros, los cuales salieron precipitadamente a las calles.

Reo ejecutado

Pamplona, 12.—El reo Bonifacio García durmió relativamente tranquilo la pasada noche.

Esta mañana a las siete y cuarenta minutos se levantó, y después de oír misa y comulgar, fué conducido al patíbulo.

El desgraciado reo daba señales de gran abatimiento.

A las ocho tuvo lugar la ejecución.

Durante toda la mañana se ha celebrado en la capilla de la cárcel misas por el alma del ajusticiado.

La población está tristemente impresionada.

La Bolsa.

Madrid, 12.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Perpetuo interior, Pequeños, Fin corriente, Amortizable, Pequeños, Cédulas Hipotecarias, Banco de España, Banco Hispano-Americano, Arrendataria de Tabacos, Azucareras preferentes, Idem ordinarias de idem, Obligaciones de idem, Francos, París, Libras, Londres.

LIBRAS ESTERLINAS

Cotización en Almería.

El 12 de Junio de 1909.

PAGARON 27,63 cheque.

27,57 a 8 div.

SALVADOR ROMERO Y HERVAHO

Banqueros.

Paseo del Príncipe, núm. 10.

Ultima hora.

Peregrinación americana.—Nuevo arzobispo.—Felicitación.

Roma, 13.—Su Santidad el Papa recibió ayer a una peregrinación americana muy numerosa.

El Santo Padre ha nombrado arzobispo del Sena a monseñor Secoia.

Con motivo de las fiestas jubilaires celebradas en el colegio norteamericano, Su Santidad ha enviado una carta al director de dicho establecimiento docente, felicitándole.

La banda municipal madrileña.—Un concierto

Madrid, 13.—La banda municipal madrileña dió anoche un concierto en el teatro Real, al que asistió la infanta doña Isabel.

El teatro estaba atestado y los profesores que componen la banda fueron aplaudidísimos.

Barrio y Mier

Madrid, 13.—Esta madrugada hallábase el señor Barrio y Mier en tan grave estado, que las personas que le rodeaban temían un próximo y funesto desenlace.

Discurso de Moliner

Valencia, 13.—En la sesión del Congreso que celebran los subdelegados de Sanidad, verificada ayer, pronunció el Sr. Moliner un discurso de tonos muy mesurados.

El ferrocarril minero de Melilla

Melilla, 13.—Los trabajos que se ejecutan en el proyectado ferrocarril minero de esta plaza, continúan avanzando rápidamente.

Hoy se trabajó en el kilómetro 5 de la línea.

El ingeniero de la Compañía constructora y el redactor de El Telegrama del Rif, llegaron hasta Celagayon, donde estuvieron conversando con algunos moros, los cuales mostráronse muy satisfechos del avance de la vía.

Una víctima de la hidrofo-bia.

Madrid, 13.—A consecuencia de haberle mordido un perro rabioso, ayer falleció un hermano del doctor Martín Aguilar, ilustre catedrático de la Universidad de Granada.

Muerte de un valioso caballo

Londres, 13.—Ha muerto el famoso caballo, «Florissel», propiedad del rey de Inglaterra Eduardo VII.

Dicho caballo que en diferentes concursos ganó los más importan-

Información telegráfica

(De nuestros corresponsales especiales)

POLITICA

Cese y nombramiento

Madrid, 12.—La Gaceta de hoy publica el cese del general Spotorno en el cargo de asesor del ministerio de Marina, y el nombramiento para dicho puesto a favor del Sr. Milie.

Regreso de Maura

Madrid, 12.—Ha regresado de la Granja el Sr. Maura, bajo cuya presidencia y en su domicilio particular se celebrará Consejo de ministros esta tarde a las seis.

Los fabricantes de hielo.—Visita a La Cierva

Madrid, 12.—Hoy ha visitado al ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, una numerosa Comisión de fabricantes de hielo, para pedirle su apoyo en el fin de acudir al Congreso internacional que actualmente se celebra en París.

El Sr. La Cierva escuchó atentamente a los comisionados, a quienes prometió satisfacer en sus pretensiones.

Declaraciones de Moret.—Habla La Cierva

Madrid, 12.—En todos los círculos políticos están siendo comentadísimas las declaraciones del jefe de los liberales, Sr. Moret, publicadas anoche por La Correspondencia de España.

El expresidente del Consejo de ministros, en una entrevista celebrada con uno de los redactores del citado periódico, dijo, entre otras cosas, que le parecía una locura la inmisicución del partido liberal en la política que en estos momentos se desarrolla.

Agregó el Sr. Moret, que cuando él pidió, al discutirse el presupuesto actual, que se continuaran organizando divisiones reforzadas, se le contestó que no había recursos para ello, y que en cambio, ahora tratase de pedirlos al Consejo de Estado, cuando se debieron pedir a las Cortes.

De todo esto deducía el Sr. Moret, que cuando en Octubre se reanuden las sesiones de Cortes, habrán de exigirse al gobierno del Sr. Maura, responsabilidades grandísimas.

El Sr. La Cierva, refiriéndose a las anteriores manifestaciones, decía que el hecho de no haberlas dejado pasar por el telégrafo, no implicaba censura, sino la creencia que él tiene de que están llenas de errores y mal interpretadas por el redactor que las dió publicidad.

Esas declaraciones—añadió el señor La Cierva—fueron extremada gravedad y las considero impropias del jefe de un partido, como lo es el señor Moret.

Finalmente, expuso el ministro de la Gobernación, que esas declaraciones no han tenido otro origen que el descompasado afán que tiene la Prensa, de publicar cosas fantásticas.

El Consejo de hoy.—Expectación

Madrid, 12.—Reina gran expectación por conocer los asuntos que habrán de tratarse en el Consejo de ministros de hoy, al cual se atribuye mucha importancia.

Consejo de ministros.—Nota oficiosa

Madrid, 12.—Conforme estaba anunciado, esta tarde a las seis se reunie-

ron los ministros en Consejo, en el domicilio y bajo la presidencia del señor Maura.

Tres horas y media, próximamente, estuvieron reunidos los ministros, quienes al salir de la casa del señor Maura fueron rodeados por los periodistas, los cuales interrogáronles sobre los asuntos de que hubieran tratado.

El ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra, dijo, que además de unos expedientes de carreteras, había presentado al Consejo otro expediente, relativo a varias indemnizaciones que habrán de satisfacerse por haber sido rescindido el contrato de las obras del puerto de Valencia.

El ministro de Estado, Sr. Alledalazar, manifestó que dió cuenta a sus compañeros de Gabinete de los términos en que varias Cámaras de Comercio españolas, establecidas en el extranjero, han contestado a ciertas consultas que él les hiciera, las cuales habrán de servir de base para futuros convenios.

Expuso el ministro de Instrucción pública, Sr. Rodríguez San Pedro, que había sometido al Consejo varios expedientes, entre ellos uno relacionado con las reparaciones que han de hacerse en la Catedral de Cuenca.

El ministro de Hacienda, Sr. González Besada, anunció que hubo de presentar el expediente relativo al crédito de tres millones de pesetas, concedido ayer por el Consejo de Estado.

Aparte de estos informes, se facilitó a los periodistas una nota oficiosa, redactada en estos términos:

«Las noticias y juicios que vienen divulgándose acerca de nuestros asuntos de Marruecos, han preocupado hondamente al Consejo de ministros, el cual lamenta, que además de que aquellas noticias son supuestas y divorciadas en un todo de la realidad, se haya intentado promover inquietudes en la opinión pública, dificultando así la gestión del Gobierno, que sirve un interés nacional totalmente apartado de las divergencias de los partidos políticos.

Esta conducta, observada por el Gobierno en los dos años y medio que lleva de existencia, y en la cual persevera, deberá bastar para que no obtengan crédito en la opinión las especies vertidas, atribuyendo al Gabinete designios contrarios a su proceder político, del que sólo tiene motivos para felicitarse, por haberlo seguido.»

Se añade en la citada nota, que lo que acontece en las comarcas próximas a nuestras plazas africanas, es que, ausente la efectiva autoridad del Sultán, y debiendo España defender sus derechos, nuestra nación es la llamada a suplir las deficiencias de aquella autoridad.

Termina declarando que está obligado a prevenirse, para cumplir sus más elementales deberes, sin que, para hablar de otros propósitos, exista fundamento alguno.

Republicanos y carlistas.—Propaganda política

Madrid, 12.—Los elementos republicanos celebrarán mañana varios mítins de propaganda.

Los carlistas, por su parte, han anunciado varias reuniones para este verano, con igual objeto que los republicanos.

La Junta de defensa nacional.—La reunión de hoy

Madrid, 12.—A las tres y media de la tarde se ha reunido hoy en el domicilio particular del señor Maura, la Junta de Defensa nacional.

Asistieron el ministro de Marina, señor Ferrándiz; el de la Guerra, señor Linares, y los jefes del Estado Mayor central de ambos departamentos.

A la salida, dijeron los ministros que la reunión había tenido por objeto tratar de los ferrocarriles estratégicos, y que, no habiéndose ultimado los detalles relacionados con los mismos, volverá a congregarse la Junta, después de que haya dado a luz la reina Victoria.

Firma regia

Madrid, 12.—Hoy ha firmado el rey un decreto, aprobando el reglamento definitivo porque han de regirse las casas de préstamos, y otro modificando las plantillas del personal de la Armada.

Pidal y La Cierva

Madrid, 12.—Esta tarde ha conferenciado el señor Pidal con el ministro de la Gobernación.

La entrevista fué larga, y sobre ella se muestran reservados ambos personajes.

EXTRANJERO

tes premios, hallábase valorado en 10.000 libras esterlinas.

Autorización condicional Londres, 13.—Un despacho de Caracas, dice que el presidente de la república de Venezuela, general Gómez, permitirá que regrese a dicha república el hermano del ex-presidente Castro, si entrega seis mil fusiles que tiene almacenados en territorio de Colombia.

ESPIGOS

Boletín religioso.

Santos de hoy, Domingo II después de Pentecostés.— Santos Antonio de Padua, confesor; Fandila, Fortunato y Luciano, mártires, y Aquilina, virgen y mártir. La Misa y el Oficio divino son de la Dominica infraoctava del CORPUS CHRISTI, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS DE HOY, DOMINGO

Misas rezadas.— A las cinco y media, en la Catedral; a las seis menos cuarto, en el Hospital; a las seis, en la Catedral, San Sebastián, San Pedro, Santo Domingo, la Compañía de María y San Roque; a las seis y veinte minutos, en Santa Clara; a las seis y media, en la Catedral; a las siete menos cuarto, en San Juan; a las siete, en la Catedral, Sagrada Familia, la Purísima, San Antonio, San Sebastián, Santiago, San Pedro y Santo Domingo; a las siete y media, en la Catedral; a las ocho, en el Hospital, la Catedral, Siervas de María, Santo Domingo, Compañía de María, Santiago, San Sebastián y San Pedro; a las ocho y media, la de Prima en la Catedral, Santo Domingo y la Sagrada Familia; a las nueve, en la Purísima; a las diez, en San Pedro y Santiago; a las diez y media, en la Sagrada Familia; a las once, en Santiago, San Pedro, Sagrado y San Sebastián; a las doce, en la Purísima, San Sebastián, San Pedro y Santo Domingo; a la una de la tarde, en San Sebastián y San Pedro.

Misas cantadas.— En la Santa Iglesia Catedral, a las nueve, Horas canónicas, exponiéndose S. D. M. inmediatamente antes de la Tercia solemne, a continuación de la cual se celebrará la Misa mayor, predicando en ella el M. I. Sr. Dr. D. Victoriano A. Rodrigo Sanz, Canónigo Magistral y Prefecto de Estudios del Seminario.— Al final, Sexta y Nona.

En todas las Parroquias, a las nueve, la Misa conventual con exposición del Santo Evangelio por los respectivos Párrocos. Fiestas en honor de San Antonio de Padua.— En Santo Domingo y en la Capilla de San Antonio de los Molinos de Viento, Misa solemne en honor de San Antonio, predicando en la última el Capelán de la misma don Francisco Romero Ortega.

Por la tarde, a las seis, saldrá la procesion de dicha Capilla a con la imagen de Santo Domingo. Comuniones generales.— Hoy se celebrarán Misa de Comuniones generales en las Iglesias siguientes: En Santa Clara, a las seis y media, para la venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís.

En la Compañía de María, a las siete y media, para los socios del Apostolado de la vejez del Sagrado Corazón de Jesús del Oratorio establecido en dicha Iglesia: En Santo Domingo, a las ocho, para la Asociación de Señoras para la Adoración y Vela al Santísimo Sacramento. En San Pedro, a las ocho, para la Asociación de las Hijas de María.

Vela al Santísimo.— En Santo Domingo, desde las seis de la mañana hasta las doce de la noche, por el turno correspondiente de la Asociación de las señoras para la Adoración y Vela al Santísimo Sacramento del Altar. Congregación de San Luis Gonzaga.— En Santiago, a las once, la reunión semanal de la misma.

Cultos en la Iglesia de San Juan.— A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M. Estación, Santo R. Vice-Secretario de Cátedra; cánticos, Benediccion y Reserva. Novena en honor del Santísimo Sacramento.— Continúa celebrándose en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús Hermandad del Santísimo Sacramento, teniendo los cultos el orden siguiente:

Por la mañana, a las siete y media, Misa rezada con exposición de S. D. M. final de aquélla. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M. Motete, Estación, Santo Rosario, letanía, sermón que predica el doctor D. Francisco Alonso, Catedrático del Seminario; ejercicio, cánticos y Reserva.

Cultos de la venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís.— En Santa Clara, a las siete, exposición de S. D. M. Estación, Corona franciscana, Cánticos, Benediccion y Reserva. Novenas en honor del Sagrado Corazón de Jesús.— Continúan celebrándose en las Iglesias y forma siguientes:

En la Compañía de María, por la mañana, a las siete y media, Misa rezada con exposición de S. D. M. Estación, Santo Rosario, letanía, sermón que predica el M. I. Sr. D. D. Arce, Expositor de S. D. M. Estación, cánticos, Benediccion y Reserva.

En San Sebastián, Misa cantada con Manifiesto, a las ocho. Por la tarde, a las ocho, en la Purísima, a las once, exposición de S. D. M. Estación, Santo Rosario, letanía, sermón que predica el M. I. Sr. D. Arce, Expositor de S. D. M. Estación, cánticos, Benediccion y Reserva.

Cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús.— Los que anualmente se consagran al Corazón divino, durante el mes de junio, se celebran este año en las Iglesias de la siguiente forma:

En la Sagrada Familia, a las 6 y media, exposición de S. D. M. Estación, Santo Rosario, letanía, sermón que predica el M. I. Sr. D. Arce, Expositor de S. D. M. Estación, cánticos, Benediccion y Reserva.

Asociación de la Adoración y Vela al Santísimo.— En Santo Domingo, a las siete, exposición de S. D. M. Estación, Santo Rosario, letanía, sermón que predica el M. I. Sr. D. Arce, Expositor de S. D. M. Estación, cánticos, Benediccion y Reserva.

se celebren en honor del Sagrado Corazón de Jesús en el mes de Junio, y una plenaria concurrendo diez días a los expresados cultos.

El Instructivo y Reverendísimo Sr. Obispo concede otros cincuenta días de indulgencia por la asistencia a los cultos que se celebran en la Parroquia de San Pedro y en la Compañía de María.

Catequesis.— En las Siervas de María, a las ocho, después de la Santa Misa; en la Parroquia de San Roque, a las nueve de la mañana; en San Antonio, a las diez; de la Parroquia del Sagrado Corazón, a las doce, en la Iglesia de las Puras; en las Parroquias de Santiago y San Pedro, a las dos y media de la tarde; a las tres, en San Antonio (Almadrabillas) y en San Sebastián.

Escuelas Dominicales.— En la Parroquia de San Sebastián y en el Colegio de Párvulos (Plaza de Santo Domingo), a las tres de la tarde. Escuelas para sirvientas.— En la Iglesia de San Juan (Alameda), por las Religiosas de María Inmaculada, para el servicio doméstico, a las dos de la tarde, suplicando a todas las señoras tengan la bondad de enviar a sus sirvientas para que sean instruidas en sus deberes religiosos y en los propios de su profesión.

CUPÓN NÚM. 145. Para optar al premio de la SEGUNDA CASA que regala "LA INDEPENDENCIA" Presentando 30 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la SEGUNDA CASA

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del Sr. Nín de Cardona y con la asistencia de los vocales señores Bellver, Enciso, Utrera y Fernández Pardo, celebró ayer sesión esta corporación.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos: —Quedar enterada de que con esta fecha ha vuelto a encargarse de la Secretaría de la Comisión mixta de Reclutamiento, el secretario general Sr. Espejo.

—Aprobar una factura de 450 pesetas por impresos para la Comisión mixta. —Idem otra por el importe de un candado para la puerta del archivo del Convento de las Claras.

—Se tramite con arreglo al R. D. de 24 de Marzo de 1891, el expediente de reclamaciones de elecciones del pueblo de Fianza.

—Anular las elecciones municipales verificadas en el pueblo de Gádor. —Pasar a ponencia del Vicepresidente, señor Nín de Cardona, el expediente electoral de Huercal de Almería.

—Aprobar las elecciones municipales de Albox. —Declarar con capacidad legal para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cuevas, a D. Andrés Márquez Navarro.

—Interesar de la Dirección General de Prisiones un certificado que se hace preciso para resolver una denuncia de incapacidad, formulada por varios vecinos de Arboleas, contra D. Diego Miguel Salas, concejal electo de dicho pueblo.

—Se expida por Secretaría una certificación del acuerdo de la Comisión provincial, de 16 de Noviembre de 1908, sobre derechos devengados en el aforo y tasación de ciertos montes de Nijar, por el Ingeniero del ramo Sr. Ramírez Fabio.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El Gobernador ha remitido a informe de la Comisión provincial un escrito de don Juan López Arroyo, vecino de Lijar, reclamando contra la cuota que se le ha impuesto por el repartimiento de arbitrios extraordinarios del pueblo de Fines.

—Don Diego Gómez y otros vecinos de Arboleas, denuncian la incapacidad del concejal electo D. Miguel Salas Sánchez.

—El alcalde de Berja ha remitido la cuenta de fondos carcelarios de aquel partido, correspondiente al ejercicio de mil novecientos ocho.

—Manuela Puertas Leal, de Almería, solicita ingresar en el Hospicio sus hijas María, Antonia y Manuela, de 12, 8, y 6 años respectivamente.

—El Presidente del Ateneo Científico, Literario y Artístico de Almería interesa de la Diputación Provincial, la concesión de un premio para uno de los temas de los Juegos Forales.

—El alcalde de Santa Fé manifiesta que no se ha presentado protesta ni reclamación alguna contra la elección de concejales, verificada últimamente en dicho pueblo.

VIDA JUDICIAL

Señalamientos para mañana.

Sección primera.—Causa del juzgado de Almería, sobre disparo, contra Rafael Guirado Sáez.

Abogado, señor Villegas; procurador, señor Viciñana.

Sección segunda.—Causa del juzgado de Purchena, sobre robo, contra Felipe Torregrosa García.

Abogado, Sr. Langie; procurador, señor García.

Absuelto.

El jurado constituido en la Sala segunda de esta Audiencia, conoció ayer de la causa seguida sobre homicidio por el juzgado de Purchena, contra Juan Fernández Mesegosa, a quien defendía el señor Langie.

El hecho de autos ocurrió en Oria el 25 de Octubre último, siendo muerto Manuel Sebastián Torrente, por un disparo que le hizo el procesado.

Este venía siendo objeto de amenazas y persecuciones por parte del muerto, en la noche de expresado día hizo tres disparos; primero, contra Francisco Fernández, hermano del procesado, y luego,

dos contra éste, el que para repeler la agresión, tuvo que disparar contra el Sebastián Torrente.

El señor fiscal califica los hechos de homicidio con una circunstancia atenuante y la agravante de parentesco.

La defensa alegaba las eximentes de defensa propia y defensas de hermano.

La prueba fué por completo favorable al procesado.

Los señores Carrasco y Langie informaron razonadamente en apoyo de sus conclusiones; el presidente, señor Valcárcel, hizo un imparcial resumen; el jurado emitió veredicto afirmando los hechos alegados por la defensa, de los que se desprendía claramente la existencia de las circunstancias de excusación alegadas.

No obstante, en el juicio de Derecho, el señor fiscal, solicitó para el procesado doce años y un día de reclusión temporal; pero la Sala dictó sentencia absolviéndolo al procesado, que fué puesto inmediatamente en libertad.

De la Territorial.

Para mañana está señalada ante la Sala de lo civil de la Audiencia de Granada, la vista de un pleito sobre interdicto, seguido en el juzgado de Vera por don Baltasar Flores Bravo con don Francisco Cervantes Martínez.

MINERÍA

Mercado de Londres

Londres, 8 Junio 1909.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Cobre Standard, Plata Onza, Hierro Escocés, etc.

Thomas Morrison & Co. Ltd. Huelva, Barcelona, Londres, y Bilbao.

Visita de pésame

Llamaron a la puerta, y después de un breve diálogo, la muchacha que salió a abrir se acercó al gabinete preguntando: —¿Se puede? Y sin esperar respuesta entró y dijo:

—Señorita, que se ha muerto Pablo el de la Nogalera. —¿Que se ha muerto?—interrogó asombrada una voz de mujer.

Y en una butaquita pequeña se agitó un gallardo cuerpo que, alzándose, atravesó la estancia, ganó el pasillo y se asomó a la puerta entreabierta de la calle.

La voz asombrada habló largamente con el hombre portador de aquella triste noticia, y el cuerpo gentil dosanduvo su camino y volvió a sumirse en la butaquita, en la penumbra del gabinete...

Se durmió la tarde a la vera del balcón enarbolado, en la dulzura apacible de un ambiente de primavera.

La señorita, inmóvil y muda, tal vez soñaba despierta ó descabezada un sueñecillo prematuro...

A la mañana siguiente, aquel cuerpo garboso, envuelto en un traje endrino, se alejó despacio por la mies adelante, albeando apenas.

Iba la voz cariñosa de aquella mujer secretando unas dulces palabras que bien pudieran ser oraciones... y debían serlo, porque como si ella quisiera mandárselas a Dios, las subrayaba con unas miradas piadosas que sus ojos pensativos ponían en los cielos blandamente.

Anduvo así mucho rato, más de una hora, abismada, en unas veredas estrechitas orilladas de renúnculos.

Algunas veces encontraba a un campesino que respetuosamente la decía: —Con Dios, señorita.

Y ella, sonriendo, contestaba: —Adiós, con dulzura, y seguía desdoblando en sus labios suaves aquellas secretas palabras que empujaba al cielo con los ojos.

Pasaban bandadas de aves en vuelo rando, poniendo sobre el pálido cielo azul, unas rúbricas negras, girantes y graciosas.

Se alborotaron los nidos, y el río cercano mecía en la levedad del aire mañanero su incansable murmullo de espumas.

La viajera se detenía a veces un minuto, como si quisiera escuchar alguna mágica revelación en el silencio de los campos, un silencio palpitante de aromas y de paz, de poesía y belleza...

En esto se acabaron las vereditas breves y se abrieron en el camino unas ásperas camberas.

La señorita entró por ellas resuelta, afirmando sin remilgos su pie menudo en aquellas desigualdades duras.

Y llegó a una casa pobre, y en el portal empujó con la mano, un poco trémula, la puertecilla de un cuarto.

Entró: había una cama humilde de madera, y en la cama, tendido, un cadáver.

Aquel era Pablo el de la Nogalera, que se había muerto la víspera.

Era un viejo con muchos surcos hondos en su piel amarilla. Tenía abiertos los ojos, turbios y apagados, y abierta la boca, desdentada, dura y sombría como un abismo. Tenía en las manos cruzadas una ramita de laurel recién florecido, y sobre el pecho un escapulario y una bula.

La señorita puso en él una mirada aborrotada y dolorida, y después se arrodilló a los pies del lecho pensando:

—Aquí está Pablo el de la Nogalera; el adicto, el fiel Pablo, siempre un voto seguro en las elecciones, un rentero pagador, un servidor fino y respetuoso a estilo de antaño... Aquí está, con los ojos ciegos, con la boca abierta sin sonreír a la señorita, sin quitarse la gorra, tumbado a la larga, tieso y frío...

En dos vasos de aceite, unas mariposas alumbaban al muerto, chirrioteando en agonizante papardeo... Por un vidrio roto del ventanuco entró con el

primer rayo de sol una abeja zumbando, agresiva, y un gallo cantó en el corral alzando una pata, irguiendo la cresta...

La señorita rezo un Padrenuestro, echó sobre el cadáver una última ojeada, y salió del cuarto en puntillas, como si fuera a despertarse Pablo el de la Nogalera.

Cruzando el portal abrió otra puertecilla, detrás de la cual se oía un lloriqueo de mujeres. Se alzaron unas cuantas, que todas parecían de una edad y que todas gemían. Eran las hijas y la mujer de Pablo.

Colmaron a la señora de bendiciones por aquella piadosa visita de pésame, y la llenaron de lágrimas las manos, que ella les tendió compasiva.

La hicieron sentarse en la silla más cómoda y la brindaron desayuno.

Ella deseaba hablar del difunto; saber cómo había muerto.

Una voz quejosa dijo: —Andaba malcayante y quejicón, y antier acostóse.

Murmuró otra voz: —Cuando yo vine a verle, preguntóme: —¿Estáis arando? El pobre lo queaba con el trájín de las mieses.

La viuda, sollozante, añadió con hipo agudo: —Todavía ayea se traspona pensando que seaba las camas del ganado...

Y dijo una de las mozas: —¿Qué día tan oscuro amaneció! Una vieja repuso: —Guapo sol que hace, hija.

Pero la viuda habló otra vez: —No hay más luz que la de las mariposas que le alumbra...

Todos callaron.

Después de una pausa, la señorita preguntó más noticias del viejo amigo difunto.

Gimió de nuevo el coro de mujeres, y en truncadas frases fueron contando algunas cosas de las últimas horas del aldeano...

Se despidió la señora, entre alabanzas de la concurrencia y adióses piadosos. A través de las camberas pedregosas fué buscando los blandos senderos de la campiña, y aunque el sol calentaba, aquel cuerpo donoso iba un poco estremeado, un poco contagiado del frío que endurecía a Pablo el de la Nogalera.

Concha ESPINA DE SERNA.

Casa de socorro.

Guardia: Médico.—Don Enrique González Tamarit. Practicante.—Don Emilio Murcia.

Retén: Médico.—Don José Arigo. Practicante.—Don Francisco Gutiérrez.

DE MOTRIL

10 Junio 1909.

Se ha desarrollado en esta ciudad un sangriento y lamentable suceso, del que fueron protagonistas Francisco Blanco Sáez, casado, de 32 años, y Francisco Pérez Espinosa, de la misma edad y también casado.

Según parece, noches antes habían disputado acaloradamente en el domicilio del último, siendo apacuados por varias personas que en la casa se hallaban.

Pocos días después, una tarde, Francisco Blanco se encontraba en la puerta de la casa de sus padres, que viven en la calle de Pontica, y a poco pasó el Pérez, quien, según unos, fué llamado por Blanco, y según otros, aquél se dirigió donde se encontraba éste, disparándole un tiro que lo hirió gravemente.

Personado el Juzgado en el lugar del suceso, dispuso que el herido fuese trasladado a su domicilio, donde le fué practicada la cura por el médico forense, señor Martín Piñar, terminada la cual dejó de existir el desgraciado Blanco.

El agresor fué detenido en su domicilio por el inspector, señor Ruiz Ballesteros, el que lo condujo a la cárcel, donde el digno juez, señor Gil de Tejada, le tomó declaración.

Fué practicada la autopsia al cadáver del Blanco por el forense señor Martín Piñar.—E. C.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.

María Josefa Méndez Hernández, Fernando Rapallo Campos, Ana María Bernabé Serrano, Juan Idáñez Gómez, Isabel del Águila Quesada, Dolores Sánchez Has, Emilia Ochotorena Gómez, Luisa Andújar Castillo, Francisco Torres Nieto y Juan López César.

Defunciones. Catalina Rodríguez Sánchez, Manuela Morales Albacete, Francisco Salmerón Castillo, Francisco Borja García, Diego Rodríguez Almansa, Juan Amate Cerdán y Josefa López Soler.

Casamientos.

Juan Hernández Casas con Isabel Segura García, y Manuel López Rubira con María de la Cruz.

Alimentación de la gallina.

Este es el punto fundamental en avicultura y la base de ella sin duda. No obstante su importancia, hay que reconocer que también es el más abandonado en su estudio, el que muchos no quieren examinar por temor a una decepción, acaso por desidia ó por ser el más difícil de todos. No se verdaderamente el motivo; pero sí puedo asegurar que ninguna mujer del campo a quien he preguntado cuánta le cuesta a usted mantener sus gallinas? me ha podido contestar satisfactoriamente, lo mismo muchos aficionados; generalmente, en época de postura fuerte a ninguna le duele el grano que les da, y si es en los meses de la pelega todos se quejan... dicen que comen mucho, los más resignados.

Ann los autores de libros de avicultura procuran pasar sobre ello un poco de prisa, pomen números brevemente; pero sin meterse, como debieran, a mi juicio, en probar la razón de ello.

Lo general es decir: alimentación de tantas cabezas, a 5 pesetas anuales cada una; otros, lo mismo, a 8 pesetas; pero ídem, sin decirnos en qué invierten esas monedas...

Y así suelen salir después los aficionados

dos novatos de resultas de esas lecturas, llenos de esperanzas, que después se convierten en amarga decepción.

Pretender engañar a la gallina, es engañarse a sí mismo; la gallina no puede dar más que lo que recibe, en proporción a sus condiciones de raza, sea en huevos, si ponedora, y de tamaño si es para carne.

Mi opinión es que la gallina debe recibir a mañana y tarde dos piensos que la satisfagan completamente; que éstos deben ser de buena calidad, especialmente el último precisa ser de grano para que conserve el bueche con alimento la mayor parte de la noche y no se destruya su organismo con desgaste de su propia sustancia. Ahora bien, si entre el resto del día halla algo que comer por el campo ó se le dan algunas golosinas ó verduras, tanto mejor, pues también lo necesita.

Téngase en cuenta que los huevos, y aun la carne, toman en seguida el gusto de lo que comen.

Los caracoles dan un gusto muy malo a los huevos.

Es muy frecuente dar salvados a las gallinas, buscando la economía. Yo los he desechado de mi pequeño corral, por haberlos hallado más caros que otros alimentos, aunque aparentemente parezca lo contrario; hoy ese residuo es de poquísimo alimento; las fábricas lo apuran mucho, y también contiene gran cantidad de salvados de centeno (pues rara es la fábrica que muele trigo puro), que digiere el ave difícilmente y causa la muerte a algunos polluelos débiles, sin favorecer a los demás.

Respecto a las gusaneras, estoy de acuerdo, por experiencia, con lo que leí antaño en un libro: son la poesía de la avicultura, y nada más.

Resumiendo: es preciso dar buena alimentación si se quiere buen producto, y no disminuir aquélla porque éste sea inferior a lo que se esperaba, pues por ese camino, ó se aniquila completamente el negocio por sobrevenir enfermedades; ó se retrasan los productos más.

Lo dicho, traducido a dinero, es que ha de costar bastante, que yo desearía saber cómo se alimenta debidamente una gallina con cinco ni ocho pesetas anuales, aquí donde el maíz, avena, etc. valen mas 24 pesetas los 100 kilos; y creo, pues, que basar una explotación avícola bajo un cálculo inferior a 9 ó 10 pesetas por cabeza por año, es obrar imprudentemente en la generalidad de los casos.

De esto se deduce fácilmente que sólo con gallinas muy ponedoras puede haber negocio hoy día, y a este respecto permitáseme una comparación que, aunque distante en sí, tiene su semejanza y dará luz: ¿cuentaría cuenta montar una vaquería con vacas del país? No; lo demuestra el que todos los que a esa industria se dedican actualmente tienen vacas holandesas ó suizas. Búsquense en nuestro caso buenas aves, deseese buena alimentación, higiene, etc., y se sacará producto también; de otra manera la gallina, si llega, no será más que la huera del pobre.

Ignacio NAREZO MURIEL.

Pastelería y Nevería.

La antigua y acreditada Pastelería y Horchatería de la Glorieta de San Pedro, se ha trasladado, por mejora de local, al Paseo del Príncipe número 35, (frente a la Redacción de este periódico).

Gran variedad en el ramo de pastelería. Especialidad en bollos de leche para desayunos.

Se admiten encargos.

Grasas, aceites minerales para

minas, de la casa Busquet Hermanos, representada por D. Antonio Pedra Vals.

Trajano, 4, bajos.—Almería.

AGUAS PUERTOLLANO

alcalinas, radioactivas bicarbonatadas. Las más recomendadas por la ciencia médica, por ser exclusiva para combatir enfermedades de Estómago, Hígado, Cólicos, Riñón, Cálculos Fostáticos.

La mejor agua de mesa por ser la más bicarbonatada, la única que servida en las comidas facilita la digestión. Es la más pura y sin microbios.

Elegantísimos sombreros de paja

BARATISIMOS JPI-JAPAS

Inmenso y variado surtido en sombreros Borsalinos, Rotens, Palmier, Canottiers y cintas elásticas novedad se han recibido en la acreditada sombrerería de

Rosales y Ulibarri

TIENDAS, 4

CAMISERIA DE J. GARCIA LARIOS.—MÁLAGA

Casa especial en la confección de camisas, cuellos, puños, etc. Extenso surtido en géneros de punto, corbatas y otros artículos de novedad. Para pedidos a su representante,

NAVARRO RODRIGO, 7, BAJO.—ALMERIA

Salvador Romero y Hermano

BANQUEROS

Paseo del Príncipe, 10.—ALMERIA

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de hillistas y moneda de oro españolas y extranjeras.

Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA

de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

Consultorio-Electro-Médico-Operatorio

Doctor Emilio Rapallo. Paseo del Príncipe, 81, pral., Almería (Casas de Viciñana.)

Reconocimientos, operaciones, aplicación de métodos curativos especiales, tales, también, a domicilio y al alcance de todas las clases.

Electricidad, Inhalaciones, Extirpación radical garantida de vello, lunares sin dolor ni señal. Reconocimientos especiales a internos y métodos eficaces para enfermos de todas clases, atestiguados por muchos graves y crónicos curados.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

NOTAS TAURINAS

Con, de, en, por y sobre la corrida del Corpus, en Granada.

Poco nos queda que decir después del extenso relato telegráfico que hicimos reseñando dicha corrida.

El ganado, en conjunto, fué flojo en el primer tercio, y eso que los picadores los trataron como de amigos, pues únicamente hubo dos puyazos de verdad en toda la tarde, uno de Arriero y otro de Melones chico, y con esto basta y sobra para demostrar que tantas veces como entraron a los caballos lo hicieron sin codicia y saliendo sueltos en cuanto tropezaban con el hierro. En los seis primeros tercios estuvieron a la derecha de los picadores hasta los matadores, y gracias a eso, alguno de los toros se libró del tuesten.

Muy bien de carnes y chicos de lámina y pitones; vamos, una cosa así como para que se lucieran Bombita y Machaquito, para quienes estaban destinados. En banderillas, buenos en general (pues si alguno, tal como el quinto, se hizo avisado y desparramó la vista, tuvo más culpa de ello alguien que yo me se, que el animalito) y a la hora de la muerte no hicieron cosas feas, sino que tomaron bien la muleta, haciendo una pelea franca.

En concreto, finos, bien criados, nerviosillos; pero más blandos que reguón de la sierra.

Machaquito salió con las de Cain, y desde el primer toro demostró el cordobés que iba dispuesto a no dejarse pisar el terreno.

Muy oportuno con el capote y excelente como banderillero, sobre todo en el quinto toro, al que puso tres pares de ordago a lo grande.

Con la muleta hizo de todo: a su primero, que estaba suave por los dos lados, no lo constintió como debía, pasándole con el pico de la muleta, con más mo-

vimiento de piernas de lo debido, y cuando entró a matar, lo hizo desde honesta distancia, por lo que la estocada le resultó de acó.

En su segundo, cuarto de la tarde, volvió por su negra horrilla, haciendo una faena valiente; entró a herir desde buen terreno y la estocada le resultó en todo lo alto.

Dirigiendo, nulo, y como compañero, hizo algo que mereció censura; no queremos arivar la llama; es más, si nuestra modesta opinión pudiera ser tenida en cuenta, creemos que puesto que ha de venir a torear a nuestra plaza en plazo breve, deben deponerse enojos y no hacerse manifestaciones que siempre son de mal gusto. Al que sea malo, Dios le castigará.

Relampaguito fué el jueves el anverso de la medalla de como es él. Los que constantemente le hemos censurado por su exceso de nerviosidad, no pudimos por menos de ver algo extraordinario en el muchacho: el golpe que le ocasionó el caballo, dejó a Julio en un estado de aplanchamiento que nos hizo temer más de una vez por él; creímos que debía retirarse a la enfermería, pues torear en el estado en que estaba fué una temeridad.

A su primero, que era burriecito, lo toró desde cerca y sin perderle la cara, alegrándole con la voz para avivar a aquel marmolillo, y la estocada que dio fué de las que entran pocas, pues hubo de hacerle el todo.

El público salió de su frialdad y le ovacionó como merecía.

La faena de muleta que hizo en su segundo no se olvidará fácilmente a cuando tuvimos la suerte de presenciarla; sólo, parado, estirando los brazos como un profesor y entre los mismos pitones, dió hasta media docena de pases, y perfilado a media vara del pitón izquierdo, entró despacio y dejándose ver; fué la estocada de la tarde. Con el capote y en banderillas no pudo hacer lo que quería,

y conste que el muchacho salía por palmas.

Bombita III nos confirmó la opinión que de él formamos cuando le vimos en ésta torear un toro de Miura: que es de los que saben y hace lo que él que más con el capote y la muleta; la faena en su primer toro fué a salir del paso; no así en la de su segundo, que llegó a entusiasmarlos; pases por alto, por bajo, de molinete y ayudados, excelentes. Lástima que faena tan bonita la desluciera por no estrecharse al matar, y conste que el animalito se relamía de gusto aguardando una buena estocada.

Con el capote muy alegre y adornado, y en banderillas hay que mencionar un cambio sin clavar que hizo sonar la campana de la Vela.

Algo tenemos apuntado de este diestro respecto a ciertas ventajillas, impropias de quien, como él, no necesita de eso para oír palmas.

Este es a la ligera el juicio que nos merece la corrida del Corpus de Granada.

Muy bien don Manuel Alba como presidente y muy mal el servicio de plaza: es repugnante obligar a los espectadores a que vean la agonía de los caballos, por no haber quien los apunte, y en cuanto a los carpinteros, con menos metro y más madera hubieran llenado su cometido.

T. V. O.

Movimiento marítimo.

Entrada y salida de buques en el día de ayer.

Entrados.

Vapor «Velarde», de Barcelona.

Idem «Córdoba», de Sunwona.

Idem «Varón Sorat», de Orán.

Despachados.

Vapor «Velarde» para Barcelona.

Corbeta «Príncipe de Asturias», para Málaga.

Viajeros.

Han llegado a esta capital los siguientes señores, que se hospedaron:

Hotel Simón (antes París).

Don Gonzalo Tormo, don Bartolomé Sallares, don José Soler, don Pedro Joya, don Nicolás Sarera, don Manuel Casanova, don Ricardo Giménez y don Miguel Neco é hijo.

Hotel Continental.

Don José Lirala, don Juan M. Perera, don Julio García, don Leoncio de Castro y don Dimas Victoria.

H. La Perla.

Don Rafael Matrana, don Benito Navarro, don Cristóbal Sánchez, don Nicolás Cerezo y don Pío Navarro.

Comisión mixta.

Esta corporación, en su última sesión, tomó los acuerdos siguientes:

Por no haberse presentado ante la Comisión, han sido declarados soldados los mozos Alonso Ruiz Cervantes y Francisco García López, de Vera; Andrés Beche y Alfonso Fernández, de Chirivel; Antonio Requena y Pedro Martínez, de Olula del Río; Diego Ortiz, de Macael y Antonio Tristán, de Níjar.

Por no justificar la excepción alegada, fué igualmente declarado soldado Rafael Ferrer, de Ohanes.

Quedaron aplazados para el día 15 Juan Milán Valverde y Francisco Forte, de Ohanes é Institución respectivamente. Se declararon útiles condicionales a José Tena Sicilia, de Abla, y Clemente Bailina, de Serón.

Por haberse remitido las certificaciones de talla y reconocimiento del extranjero, fueron declarados soldados Bartolomé Rodrigo, de Antas; Pedro Sánchez, de Taberno; Bartolomé Franco, de La-

¡¡Éxito colosal!!

SEÑORA, ¿Vd. le duelen las caderas? SEÑORA, ¿Vd. le duelen los riñones? SEÑORA, ¿Vd. tiene decaimiento? SEÑORA, ¿Vd. quiere comer bien? SEÑORA, ¿Vd. quiere hacer bien la digestión? SEÑORA, ¿Vd. quiere estar buena? SEÑORA, ¿Vd. quiere elegancia en su cuerpo?

SEÑORA, compre usted una Faja Inglesa tejida muy elástica, muy suave, que no molesta nada, y favorece a las embarazadas. Precios: 15'20 y 25 pesetas cada una, según ancho. Venta exclusiva en toda la región, D. Pedro Plaza, Príncipe 13 y «El Oriente», Almería, 15. Para más detalles, Juan Lucas, Almería.

La temperatura en Almería

Table with 2 columns: Observaciones meteorológicas practicadas en esta capital en el día de ayer, hasta las dos de la tarde. Rows include: Máxima al sol, Idem a la sombra, Mínima, Presión barométrica, Viento, Lluvia, Humedad relativa.

ESTERERIA

MANUEL RODRÍGUEZ ALFONSO

En este establecimiento se acaba de recibir para la presente temporada un extenso surtido de persianas y transparentes, a precios sin competencia. Se pintan y arreglan persianas.

20.-Real.-20.

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida.

DESCOÑIAR DE IMITACIONES. El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante de Bishop, originalmente inventada por el Dr. Bishop. En Farmacias. - Descoñiar de imitaciones.

JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ. Reyes Católicos, 5.-ALMERIA. Representación general de EL DIA, Seguros marítimos.-Cartagena. UNION DE NORWICH, Seguros de vida.-Inglaterra. LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA, Seguros de ahorro.-Madrid.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALAS ENTRE BARCELONA Y ALMERIA POR EL VAPOR VELARDE. Salidas de Barcelona: todos los miércoles. Salidas de Almería: todos los sábados.

La borrachera no existe ya. Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES: EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA

Preparación completa, por los empleados de la Sucursal en esta plaza, D. Alberto R. Orchells y D. Francisco Paniagua, de todas las asignaturas cuyo conocimiento se exige a los concursantes en la convocatoria recién-tamente publicada.

Quintín Ruiz de Saura VITORIA. BLANQUEADORES Y FABRICA DE VELAS DE CERA PARA EL CULTO. de un resultado completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bugias esteáricas.

LA VICTORIA de los medicamentos EMERIN DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DÍA». Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de las enfermedades de la Sangre, anemia, urinarias EN EL PRIMER DÍA.

Solución Benedicto Cresotal de glicero fosfato de cal con. Preparación, la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infección gripales, enfermedades convulsivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, esferulismo, etc.

DIGESTERINA Cuando la digestión es imperfecta se envenena al sistema. La DIGESTERINA impide esto, librándole a uno de esos males. Digesterina procede del Laboratorio donde se prepara la Emulsión de Scott, siendo un preparado tan científico y un remedio tan bueno para su objeto como la Emulsión de Scott.

Folleto de «La Independencia» (24) La Gaviota NOVELA POR Fernán Caballero. —Oiga usted, don Federico,—contestó María,—yo entiendo que la superioridad me ha de valer para que por ella me tengan en más, y no en menos.

te asustasen las tristes señales de invierno que ciñen mi frente. —Verdad es,—respondió María,—que no pudo contener su natural impulso,— que un novio con canas; no pega. —¡Bien lo pensé así!—dijo Stein con tristeza;—mi corazón es leal, y la tía María se engañó cuando al asegurarme posible la felicidad, hizo nacer en él esperanzas, como nace la flor del aire, sin raíces, y sólo al soplo de la brisa.

—Mira, María,—dijo Stein acercándose a ella,—ofrezcamos a Dios nuestro amor puro y santo: prometámosle hacérselo grato con la fidelidad en el cumplimiento de todos los deberes que impone, cuando está consagrado en sus aras; y deja que te abraze como a mi mujer y a mi compañera. —¡Eso no!—dijo María dando un rápido salto atrás, y arrugando el entrecejo, —¿a mí no me toca nada! —Bien está, mi bella esquivia,—repuso Stein con dulzura;—respeto todas las delicadezas, y me someto a todas tus voluntades. No es acaso, como dice uno de nuestros antiguos y divinos poetas, la mayor de las felicidades, la de obedecer amando?

—Mira, María,—dijo Stein acercándose a ella,—ofrezcamos a Dios nuestro amor puro y santo: prometámosle hacérselo grato con la fidelidad en el cumplimiento de todos los deberes que impone, cuando está consagrado en sus aras; y deja que te abraze como a mi mujer y a mi compañera. —¡Eso no!—dijo María dando un rápido salto atrás, y arrugando el entrecejo, —¿a mí no me toca nada! —Bien está, mi bella esquivia,—repuso Stein con dulzura;—respeto todas las delicadezas, y me someto a todas tus voluntades. No es acaso, como dice uno de nuestros antiguos y divinos poetas, la mayor de las felicidades, la de obedecer amando?

atracción cuando se ponen en cont que venciendo las distancias, desde l se saludan hermanas. Así fué que cuando se le ofreció yerno, el buen padre emudeció, pr damente conmovido por el gozo que tío en su corazón, y sólo suplicó a cogiéndole la mano, que por Dios, s dasen a vivir en la choza; en lo que sintió Stein de mil amores. Enton pescador pareció recobrar las fuer la agilidad de su juventud, par plearse en mejorar, asear y primor habitación. Dejó el pequeño de al que se retiró, dejando los cuartit segundo piso para sus hijos. Enhc paredes, las enjalbegó, aplano el st lo cubrió después con una primoro tera de palma, que al efecto tejó, gando a la tía María el sencillu ajij responsable. Grande fué igualmente el re que causó la noticia del casamien Stein en todas las personas que le cían y le amaban. La tía María, d gozo no pudo dormir en tres noche nosticó, que puesto que don Feder a residir en aquel país, ninguno habitantes moriría sino de viejo. Fray Gabriel se manifestó tan to de aquella resolución, y sobi de ver a la tía María tan aleg abundando en los sentimientos o se aventuró a soltar un gracejo, el primero y el último de su v voz baja dijo que el señor Curá i vidarez del De profundis.